

# 底のとがった縄文土器

問い合わせ／文化財課 ☎048-463-2927

今回は縄文土器の「形」についてご紹介いたします。  
縄文時代は1万年以上にわたって続いてきましたが、土器の基本的な形は作られ始めたころから変わらず、底よりも口が広く、縦長な平底の土器です。このような土器を深鉢形土器といいます。



写真① 深鉢形土器 (島の上・泉水山遺跡)

しかし、縄文時代の長い年月の中で縄文人は、基本の形に縛られず色々な形の土器を作ってきました。その一つが今回紹介する、写真②の土器になります。



写真② 尖底土器 (泉水山・富士谷遺跡)

この土器は、泉水3丁目にある泉水山・富士谷遺跡で出土した土器で、今から約7千年前の縄文時代早期の土器です。

写真①・②を見比べてみてくださ。底に比べ口が広く、縦長の形はいつしよですが、底の部分に違いが見られます。写真②の土器は底がと

がっていることが分かりますか。

このような土器を尖底土器といいます。土器は、物を入れて貯蔵する道具のため、平底の方が水平に置くことが出来るため効率的です。また、鍋などのお湯を沸かす道具としても、炉の中に簡単に立てられる平底の方が便利のように思われます。では、なぜ底のとがった土器を作ったのでしょうか。

一つには、尖底土器は平底に比べ底が薄く、全体的に逆三角形をしているため、火にかけた時に火が全体にあたりやすく、熱が伝わりやすくなるからだと考えられています。

もう一つには、底がとがっているため、重ねて持ち運ぶことができるからと考えられています。さらに、ひもを輪にして底から通し、肩ひもをつければポシエツトのように持つことも可能になります。このような工夫は、キャンプ生活のため移動がたびたび行われていたためと考えられています。縄文時代早期の村の跡は非常に少なく、仮に発掘されても長期の生活が行われていたような、はつきりとした家の跡ではありませぬ。移動生活をしている中では土器を作るのも大変なことなので、簡単に持ち運びやすい形に工夫されたのでしよう。

このように、土器の形から当時の生活背景や人々の生きる知恵をかいま見ることのできるのです。

大切な人とのお別れは

## 花輪式典

がプロデュースする安心サポートご葬儀で。

施主ご負担金額

朝霞市市民葬儀指定業社

火葬式(密葬) ¥144,070.より(親族10名)

こじんまり葬儀 ¥337,035.より(親族近親者20名)

上記別料金:式場使用料・飲食代・マイクロバス・返礼品・ご供花・枕飾り

**TEL 048-480-1026**

〒351-0005 朝霞市根岸台4-11-12 <http://shiminso.jp>

建設業許可、入札参加資格申請や電子申請、宅建業、貨物運送の許可、会社の設立、会計記帳、相続／遺言などで困ったら

## 松尾行政書士事務所

行政書士 松尾 信一

電話: 048-450-1390

FAX: 048-450-1399

事務所: 朝霞市岡3-18-23

## アトピーで困っていませんか?

- ・ステロイドをやめたいと思いませんか?
- ・あなたのお手入れ方法は、まちがっているかもしれません!?
- ・あなたのお肌にあったお手入れの方法、化粧品をお選びいたします。

**昭和薬局** 朝霞市朝志ヶ丘1-2-6-106(浜崎団地)

朝霞で30年の歴史 ☎473-7830 FAX 473-7332

HP <http://6904.teacup.com/shouwayakkyoku/shop>

Blog <http://showayakyk.exblog.jp/> 日・祭日休業

2009年4月1日、メディアアッティ東上は  
J:COM東上に生まれ変わります。

**mediatti**  
メディアアッティ東上

ブランド名変更

**J:COM 東上**

市では、広報あさか・市ホームページの有料広告を募集しています。問い合わせ／市政情報課 内線2343～4 ☎048-463-3059(直通)

広報あさか No.578

発行日／平成21年5月15日(毎月2回1日・15日発行) 発行人／朝霞市長 編集／朝霞市市政情報課

朝霞市役所／〒351-8501 埼玉県朝霞市本町1-1-1 TEL 048-463-1111(代) FAX 048-467-0770(代)

広報あさか音声テープを図書館本館と北朝霞分館で貸し出しています。

広報あさかは再生紙を使用しています

PRINTED WITH  
**SOYINK**

この印刷物は環境にやさしい「大豆油インキ」を使用しています